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Ni e de r s c hr i f t  

über die 50. Sitzung des Innenstadtbeirates 

der Stadt Neustadt an der Weinstraße 

am Dienstag, dem 14.05.2019, 18:00 Uhr, 

im Rathaus, Ratssaal, Marktplatz 1, Neustadt an der Weinstraße 
 
- Öffentliche Sitzung - 
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Anwesend: 

Mitglieder 
Dürr, Markus  
Erdelt, Paul-Walter  
Grun-Marquardt, Rainer  
Hartmann, Edwin  
Kappel, Jochen  
Kleinschmidt, Olaf  
Kraft, Ulrike  
Rouwen, Stefan  
Schallmo, Karl-Heinz  
Schönbach, Günter  
Wodo-Geppert, Sylvia  

Stellvertreter 
Geppert, Wolfgang Vertretung für Herr Deigentasch 

Gäste 
Abstein, Stefan  
Kamenetzky, Eva  
Möller, Romy  
Scherer, Günther  

Verwaltung 
Pauly, Martina 
Zillig, Ann-Kathrin 

 

Stellv. Vorsitzender 
Böhringer, Andreas, Dr.  

Vorsitzender 
Schied, Norbert  
 

Entschuldigt: 

Mitglieder 
Deigentasch, Mario  
Schneider, Reinhard  
 
 

 
 
 
T AGESORD NUNG:  

 
1.  Bahnhofsvorplatz: Beschluss zu den Überdachungen / 

Fahrgastunterständen für den neuen Busbahnhof (ZOB) 
155/2019 

  
2.  Verkauf des Postareals durch die WBG: Ergebnis des Verkaufs- und 

Bewertungsverfahrens (Konzeptvergabe) 
156/2019 
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3.  Bericht AK "Verkehr" - Sachstandsbericht B 39/ Speyerdorfer Kreuzung/ 
Winzinger Knoten - Bushaltestelle Sauterstraße - Ampelschaltung 
Talstraße/Ludwigstraße - Info Verkehrsplanung 

 

  
4.  Bericht AK "Attraktivität" - Sachstandsbericht Zeitraum-Spirale - 

Naturpark Schöntal - "Grüner Rundweg" 
 

  
5.  Bericht AK "Sauberkeit" - Ortstermin zur Reinigung der Fußgängerzone - 

Gespräch mit Oberbürgermeister Weigel sowie dem Bauhofleiter 
 

  
6.  Mitteilungen und Anfragen  
  
 
 

Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung und stellt die ordnungsgemäße Einladung und 

Beschlussfähigkeit fest. Er begrüßt die anwesenden Beiratsmitglieder, eine Vertreterin der 

Abteilung Stadtplanung sowie ein Vertreter der Presse. 

 
 
 
TOP 1 155/2019 

Bahnhofsvorplatz: Beschluss zu den Überdachungen / Fahrgastunterständen für den 

neuen Busbahnhof (ZOB) 

 

 

 

Der Tagesordnungspunkt wird vertagt. 

 

 

TOP 2 156/2019 

Verkauf des Postareals durch die WBG: Ergebnis des Verkaufs- und 

Bewertungsverfahrens (Konzeptvergabe) 

 

 

 

Frau Pauly (Abteilung Stadtplanung) erläutert, anhand einer Präsentation, die Planungen 

zum Verkauf des Postareals durch die WBG.  

 

Der Innenstadtbeirat empfiehlt dem Stadtrat, mehrheitlich, den Zuschlag für den Erwerb und 

die Entwicklung des Postareals dem von der Jury favorisierten Bieter Sachs Real Estate 

GmbH zu erteilen. 

 

Es wird angeregt, einen direkten Zugang zwischen Schillerstraße (Zwockelsbrücke) und dem 

Postareal zu schaffen.  
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TOP 3  

Bericht AK "Verkehr"  

- Sachstandsbericht B 39/ Speyerdorfer Kreuzung/ Winzinger Knoten  

- Bushaltestelle Sauterstraße  

- Ampelschaltung Talstraße/Ludwigstraße  

- Info Verkehrsplanung 

 

 

 

Verkehrsführung Kreuzung Speyerdorfer Straße/ B 39 

Der Vorsitzende berichtet über die Änderung der provisorischen Verkehrsführung zu einer 

festen Installation und das nun feststeht, dass der Ausbau der Aufstellfläche, wie vom 

Innenstadtbeirat empfohlen, zweispurig erfolgen wird. 

 

Ampelschaltung Talstraße/ B 38  

Auf Anfrage des Innenstadtbeirates hat die Abteilung Tiefbau mitgeteilt, dass an der o g. 

Ampelschaltung zwar eine Induktionsschleife vorhanden ist, diese jedoch nicht erkennt, wie 

viele Autos dort stehen und ob sich ein Rückstau bildet. Es wird nur geprüft, ob die 

Möglichkeit auf zusätzliche Technik (z. B. Kamera), zur Verbesserung des Verkehrsflusses 

eingesetzt werden kann.  

 

Vorschläge Einsatz mobiler Fahrbahnverengung 

Die gesammelten Vorschläge werden durch Frau Zillig an die zuständigen Stellen gesendet. 

 

Versetzung der Bushaltestelle in der Sauterstraße 

Es wird informiert, dass die Versetzung der Bushaltestelle in der Sauterstraße bereits erfolgt 

ist.  

 

 

TOP 4  

Bericht AK "Attraktivität"  

- Sachstandsbericht Zeitraum-Spirale  

- Naturpark Schöntal  

- "Grüner Rundweg" 

 

 

 

„Grüner Rundweg“ 

Herr Dr. Böhringer berichtet, anhand einer Präsentation, über den aktuellen Stand bezüglich 
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der Überlegungen zu einem Innenstadt-Rundwanderweg. Die Präsentation ist dem Protokoll 

als Anlage beigefügt. 

 

Zur Unterstützung von Herrn Dr. Böhringer wird ein Arbeitskreis gebildet, welcher sich künftig 

mit dieser Thematik befassen wird. Mitglied des Arbeitskreises sind folgende 

Beiratsmitglieder: Herr Dr. Böhringer, Frau Möller, Herr Abstein, Herr Hartmann, Herr 

Schallmo sowie Herr Grun-Marquardt.  

 

Bouleplatz Hetzelanlage 

Auf Anregung eines Bürgers, bittet der Innenstadtbeirat um Rückmeldung der Verwaltung, ob 

der Bouleplatz in der Hetzelanlage wieder aufgewertet werden kann.  

 

 

TOP 5  

Bericht AK "Sauberkeit"  

- Ortstermin zur Reinigung der Fußgängerzone  

- Gespräch mit Oberbürgermeister Weigel sowie dem Bauhofleiter 

 

 

 

Sauberkeit in der Innenstadt 

Der Vorsitzende des AK „Sauberkeit“ berichtet über ein positives Treffen vom 17.04.2019 mit 

Oberbürgermeister Weigel, dem Bauhofleiter sowie dem Vorsitzenden des 

Innenstadtbeirates, bei welchem die untenstehenden Themen besprochen wurden. 

 

Straßenreinigungssatzung 

Es wird berichtet, dass Oberbürgermeister Weigel die Verwaltung beauftragt hat, eine neue 

Straßenreinigungssatzung zu erarbeiten. Es sollen hierzu verschiedene Vorschläge 

erarbeitet werden. 

 

Wertstoffsäcke für Leichtverpackungen 

Bezüglich der Qualität der Wertstoffsäcke für Leichtverpackungen und der Idee zur 

Einführung einer „Gelben-Tonne“ soll ein Gesprächstermin mit den zuständigen Mitarbeitern 

des Eigenbetriebes Stadtentsorgung vereinbart werden.  

 

Vorstellung Reinigungsgerät am 29.04.2019 

Es wird über ein Treffen vom 29.04.2019 berichtet, an welchem ein Gerät zur Reinigung der 

Fußgängerzone präsentiert wurde. Das vorgestellte Reinigungsgerät stammt aus einer Firma 

in der Schweiz und wird vom Vorsitzenden des AK „Attraktivität“ als gutes sowie relativ 
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preisgünstiges Gerät beschrieben, welches mit wenig Aufwand eingesetzt werden kann. 

 

 

TOP 6  

Mitteilungen und Anfragen 

 

 

 

Bürgerzentrum Branchweiler 

Die Interessensgemeinschaft Branchweiler, vertreten durch Beiratsmitglied Kraft, berichtet 

über ihre Idee auf dem alten Schlachthof Gelände ein Bürgerzentrum einzurichten. 

Vorschläge zur Nutzung wurden bereits der Verwaltung vorgelegt. Die 

Interessensgemeinschaft Branchweiler bittet bei der Umsetzung nun um die Unterstützung 

des Innenstadtbeirats. Der Innenstadtbeirat spricht sich, einstimmig, für die Einrichtung eines 

Bürgerzentrums im Bereich Branchweiler aus.  

 

 
 
Ende der Sitzung: 21:02 Uhr 
 

 

gez. gez. 

Norbert Schied Ann-Kathrin Zillig 

Vorsitzender Protokollführer/in 
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